



A l'École de gestion de la faune africaine en Tanzanie du Nord, un ornithologiste de l'ACDI dirige le travail de quelques étudiants.

Photo: James H. White

Seul l'Ouganda a fait exception à cet accroissement de l'aide canadienne, à cause des troubles qui ont occasionné le départ de plusieurs coopérants canadiens empêchés de poursuivre un travail efficace.

Afrique francophone

Les vingt-trois pays d'Afrique dont le français est la langue officielle offrent une sphère importante d'activité internationale pour les Canadiens d'expression française. En Afrique francophone comme ailleurs sur le continent

africain l'aide économique et l'assistance technique ont été les principaux secteurs d'activité canadienne en 1972. Le total des sommes affectées à l'aide en Afrique francophone est passé en 1972 à 69 millions de dollars. La visite à cinq pays d'Afrique (Sénégal, Mali, Niger, Côte d'Ivoire et Togo) effectuée par le président de l'ACDI, M. Paul Gérin-Lajoie, en compagnie du Commissaire général à la coopération du ministère québécois des Affaires intergouvernementales, M. Yves Michaud, a souligné l'importance que le Canada attache à son programme d'aide dans cette région et l'intérêt croissant de la collaboration fédérale-provinciale à cet égard. Le nombre accru de réunions et de conférences tenues dans le cadre de la Francophonie ainsi que les nombreux apports canadiens aux travaux et aux programmes de l'Agence de coopération culturelle et technique offrent un autre aspect des relations du Canada avec l'Afrique francophone.

On a déployé en 1972 un effort soutenu pour approfondir et renforcer de diverses façons les relations entre le Canada et les pays francophones d'Afrique, et les progrès dans ce sens ont été particulièrement remarquables en Afrique du Nord (Maghreb). Le Canada et l'Algérie ont échangé des visites de délégations économiques et commerciales qui ont abouti à la signature d'un accord comportant la vente de 10 millions de boisseaux de blé entre 1973 et 1977. Le Canada a participé pour la première fois en 1972 à la Foire internationale d'Alger, et inauguré également un échange de jeunes (Jeunesse-Canada-Monde) avec la Tunisie et le Cameroun. Un accord commercial a été signé avec la Tunisie à l'occasion de la rencontre officielle de la Commission mixte Canada-Tunisie, organisme qui a pour objet de resserrer les liens économiques et culturels du Canada avec ce pays. Puis, le Canada a annoncé sa décision d'ouvrir une ambassade au Maroc en 1974, en foi de quoi le Maroc a établi une ambassade à Ottawa au cours de l'année à l'étude.

Les visites de personnalités officielles dans certains de ces pays ont donné plus de relief à l'activité et aux intérêts canadiens. Le ministre Jean Chrétien a représenté le gouvernement aux fêtes du 10^e anniversaire de l'indépendance du Cameroun, lesquelles coïncidaient